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La Compafila de Acero del Pacifico
Gestacion y Organizacibn

Santiago, 14 de Mayo de 1946.
Senor
Presidente del Instituto
de Ingenieros de Chile,
Presente.

Senor Presidente:

Tengo el agrado de informar a,Ud., que el dia Viernes 3 de Mayo, fue dictado el decreta en que
se autoriza la existencia de la Cia. de Acero del Pacifico, destinada a abordar en forma definitiva la
industria -siderurgica en Chile. •

AI informar a Ud. la constituci6n de esta Sociedad, 10 hago recordando que el 2 d«Junio de

1942, el Instituto de lngenieros de Chile nombr6 una comisi6n presidida por nuestro colega don

Julio Ibanez, y que la integraban los senores Oscar Heiremans, Marin Rodfiguez, Gustavo Vicuna
y el suscrito, con objeto de estudiar las posibilidades de la industria siderurgica en el pais, Posterior
mente, el Gobicrno nombr6 una comisi6n con el mismo objeto, en la cual se incluyeron los miembros
nombrados anteriorrnente, la que despues de un completo estudio present6 su informe a S, E. el
Presidente de la Republica, con fecha 15 de Diciembre de 1942.

Con amplia vision, S. E. eI Presidente de la Republica, hizo suyo el informe de dicha comision,
y propici6 la constituci6n de un cornire que colaboraria conjuntamente con la Corporacion de Fo
mento par. estudiar la realizaci6n del proyecto y lJevar a cabo los estudios recomendados en el mismo
informe.

.

La cooperaci6n incondicional y de todo orden de la Corporaci6n de Fomento, para abordar la
industria siderurgica, hizo posible la organizaci6n de la Sociedad, basada en estudios definitivos,
hechos por tecnicos de primera categoria.

Despues de los estudios en la comisi6n del Institute, en la comisi6n del Gobiemo y en el comite

organizador de la siderurgica, y habiendo pertenecido a ellas como tambien habiendo sido incluido
en el Directorio provisorio de la Cia. de Acero del Pacifico, he creido mi obligacien informar a Ud., ya
que mi intervenci6n se ha debido unica }[ exclusivamente al rol que me encomendara el Directorio
del Ins ti tu to.

Saluda muy atentamente a Ud.

Durante muchos afios, ha estado pendiente ell el pais, la idea de construir una
planta siderurgica que tuviera la suficiente capacidad para abastecer sus necesi
dades de fierro y acero, aprovechando las reservas de materias primas existenfes
y los dernas factores favorables.

Fracasado tecnica y financierarnente el intento de la Societe des Hauts Four
naux et Acieries du Chili con su planta de Corral, la situaci6n del pais en materia

sidenirgica se ha venido agravando a medida que se hace necesario reservar a otros
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fines, nuestras pequefias disponibilidades de divisas, y al mismo tiempo, aumentabs
la demanda de productos de Fierro y acero en virtud del desarrollo industrial que
el pals ha experirnentado, especialmente en los ultimos afios.

En el Institute de Ingenieros de Chile, fueron muchas las veces que se dtbati6
este problema de importancia nacional en comisiones especiales y en sesiones plI.
blicas y privadas.

La constituci6n de la Corporaci6n de Fomento de la Producci6n en el aiio 1939,
signific6 la posibilidad de organizar todos los estudios y esfuerzos para Iograr una
soIuci6n a este problema, y de hecho esta instituci6n coloc6 el estudio de la in
dustria siderurgica como el objetivo principal de su Plan de Acci6n Inmediata en

el campo industrial. Tan pronto la Corporaci6n abri6 su Oficina en Nueva York, se

busc6 la colaboi aci6n de tecnicos norteamericanos para ver manera de realizar un

proyecto de industria siderurgica.
.

Cornpenetrado de la importancia que la instalaci6n de esta industria signifi
caba para el pais y haciendose cargo de la necesidad de sefialarlo a la opini6n
publica como uno de sus problemas mas trascendentales, eI Instituto de Ingenieros
de Chile, por acuerdo de su Directorio tornado en sesi6n de 2 de Junio 1942, de
cidi6 abocarse a su esrudio designando para el efecto, una comisi6n que debia
informar sobre las posibilidades de instalar esta industria. Esta comisi6n fue pre
sidida por don Julio Ibanez, e integrada por los senores Eulogio Sanchez, Marin

Rodriguez, Gustavo Vicuna y Oscar Heiremans.
Patrocinada por S. E. el Presidente de la Republica, don Juan Antonio Rlos,

y a iniciativa de los ex-Ministros de Economic y Comercio, senor Pedro Alvarez
Suarez y de Fomento senor Oscar Schnake, el Gobierno design6 posteriormente
una comisi6n, para el mismo objeto, cornpuesta por los senores Juan Lepe, que la
presidi6, Alejandro Echegoyen, Guilllermo Moore, Mayor Francisco Rojas, En

rique Carrasco, Benjamin Leiding y Gaffiero Strappa, actuando este ultimo, de
Secretario. Esta comisi6n fue ampliada incluyendo los miembros de la Comisi6n
del Institute, senores Oscar Heirernans, Marin Rodriguez, Gustavo Vicuna y
Eulogio Sanchez.

Despues de detenidos estudios, visitas y consultas, esta Comisi6n de Gobierno
present6 el 15 de Diciembre de 1942, un informe publicado en los Anales del Insri.
tuto de Ingenieros de Chile que conrenia un acabado analisis de todos los aspectos
del problema y una serie de conclusiones, afirmando la conveniencia y amplia
posibilidad de instalar en Chile, una industria siderurgica de gran capacidad.

Para poner en practica las recornendaciones de esa Comisi6n y como los es-
.

tudios pertinentes debian ser necesariarnente costosos, el Gobierno encomend6 a

la Corporaci6n de Fomento que se hiciera cargo de ellos como parte del program a

que ya estaba realizando.
Para este efecto, la Corporaci6n organiz6 en su oficina de Nueva York, un

«Departamento del Acero', compuesto de un grupo de tecnicos norteamericanos

especialisras en diversos aspectos del proyecto y de ingenieros chilenos. Simulta.

neamente, se contrararon los servicios de 1a organizaci6n H. B. Brassert & C.o,
firma de Ingenieros Consultores de reputaci6n mundial y de gran experiencia en

la construcci6n de plantas siderurgicas. La Oficina de la Corporaci6n de Fomento
de Nueva York, a cuyo frente ha estado el senor Roberto Vergara D., con el De

partamento del Acero, ha tenido parte muy principal en la realizaci6n del proyecto
coordinando los esrudlosde la oficina proyectista con los antecedentes enviados
desde Chile y realizando, ademas, las importantes gestiones financieras que diero
por resultado el credito ororgado por el Exporp-Irnpor t Bank.
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Por encargo de S. E. el Presidenre de Ia Republica, don Juan Antonio Rios,
CJue con especial interes yen todo memento impulse este proyecto, don Arturo Phi

llips form6 en el afio 1943, una cornision que integro con los sefiores Carlos Ales

sandri, Julio Bascufian, Desiderio Garda, Vicente Izquierdo, Eulogio Sanchez y
Gustavo Vicufia, In cual celebr6 su primera sesion el 27 de Julio de 1943. Preocu

pacicn primordial de esta Cornision, fue la revision general del informe y del ante-

... proyecto tanto en su aspecto tecnico como en sus posibilidades financieras y Ia
dircccion de todos los trabajos conducentes a lograr las mejores soluciones.

A iniciativa de esta Cornision, se constituy6 el <Cornite del Acero' que celebr6
su reunion inaugural el 21 de Enero de 1944 y que esraba compuesto por los seno
res Alejandro Echegoyen, Desiderio Garda, Gustavo Vicuna y Eulogio Sanchez.
Posteriormente entraron a in tegr arlo, ademas, los senores Al turo Matte L., quien
10 presidio, Carlos Alessandri, Pedro Alvarez, Oscar Gajardo, Vicente Izquierdo,
Walter Muller y Roberto Vergara. Colaboraron activarnente con este Cornite, los
abogados senores Jorge Wenderoth y Marcos Sil va y los Ingenieros senores Eduar
do Figueroa, Raul Saez y Benjamin Leiding.

De acuerdo con las recomendaciones de la Cornision de Gohierno, el Cornite
del Acero y !a Corporacion de Fomento, gestionaron la dictaci6n de la Ley To

7896, promulgada el 2 de Octubre de 1944, y despachada con el asennrruento

unanime de ambas camaras.
Esta Ley otorga a la industria siderurgica un estatuto especial, en 10 que se

refiere a exenciones de impuesto y a concesi6n de garantias, ambos requisites indis

pensables para asegurar su financiamientb y'su mas complete desarrollo.
El Cornite del Acero trabaj6 activarnente durante todo el afio 1945 y primeros

meses del presente afio, en la preparaci6n del proyecto y en todos Jos problemas
tecnicos y financieros que debia afrontar la nueva industria hasta el momenta en

que se constituy6 la Cfa. Acero del Pacifico S. A. cuyos estatutos fueron reducidos
a escritura publica el 27 de Abril y autorizados por Decreta del Ministerio de
Hacienda del 3 de Mayo.

El Directorio provisional, esta presidido por don Arturo Matte L., e integrado
par su vice-Presidente don Oscar Gajardo y los senores Fernando Aldunate, Carlos
Alessandri, Alej andro Echeyoyen, Alfonso Fernandez, Desiderio Garda, Osvaldo

Hiriart, Fernando Mardones, Arturo Maschke, Walter Miiller, Eulogio Sanchez,
Carlos Vial I. y Gustavo Vicuna. Gerente General ha sido designado el senor
Desiderio Garda y Sub-Gerente, el senor Roberto Vergara.

EI capital de la Sociedad es de US$ 15.000.000.- dividido en 1.500.000
acciones de US$ 10 cada una, que son de dos clases: Serie A, perteneciente a la
Corporaci6n �e Fomen to, de las cuales ha SUSCI ito 500.000 y Serie B que perte
neceran a las personas naturales 0 juridicas que las suscriban 0 adquieran. La Caja
Aut6noma de Amortizaci6n, ha suscrito acciones de esta ultima clase, por un valor
de US $ 2.000.000.-y la colocaci6n del resto se encuentra ya asegurada por diversas
instiruciones e inversionistas particulates chilenos y extranjeros.

La CIa. usara el credito concedido por el Eximbank a la Corporaci6n de Fo

mente, por un valor de US$ 28.000.000, ernitiendo pal a ello, debentures de la
Serie A, y dispondra adernas del credito por US$ 10.000.000 otorgado par el Banco
Central de Chile.

La plan ta siderurgica se construira en la Bahia de San Vicente, situada a poca
distancia de Concepci6n, y su capacidad inicial estara limitada por la del Alto

--

Horne que sera de 180.000 tons. de lingotes de fierro al afio. La solucion del Alto
Horne a coke fue acordada despues de detenidos estudios y consultas a firmas
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especialistas nortenrnerican as y suecas, por presen tar ellas una clara superioridad
sobre la soluci6n del Horno Electrico.

Entre las instalaciones consulradas figuran una planta de coke cuya capacidad
inicial de destilaci6n se ha fijado en 860 tons. diarias de carb6n y una planta de

purificaci6n de gas, de la cual quedara disponible para la venta un saldo de 200.000
metros cubicos diarios de gas que se ha deterrninado traer a Santiago, por medio
de una cafieria para la utilizaci6n en el mercado domestico e industrial de la ciudad.

La acereria estara compuesta por un convertidor Bessemer, un horno electrico

y afino y un horne Siernes-Marrin, y su capacidad se ha calculado sobre Ja base de

las necesidades del pais en 1949 de 156.000 tons. de productos terminados.
La planta de laminacion comprendei a laminadores para perfiles estructurales

de rieles, de barras y perfiles livianos, de planchas, chapas y hojalatas. Tarnbien
se instalara una fundici6n de fierro y acero, y una planta de ferro-aleaciones ademas
de varies otros departarnentos, como los destinados a alambre y cafieria. Para

subproductos se construiran, entre otras, plantas de aceites livianos y de recn

ficaci6n de alquitran,

E. S. E .

•


